

Für Sie  
vor Ort

Redakteur für Radeberg  
und Ortsteile



JENS FRITZSCHE  
Telefon ..... 03528 48995913  
E-Mail ..... fritzsche.jens@dd-v.de



Seine Schüler werden zu Überfliegern: Thomas Grahle (m.), Leiter der Grundschule-Süd, freut sich über das Können der Schüler beim gestern gestarteten Zirkusprojekt.



Training, Training, Training - eine Woche lang werden die Schüler zu Artisten. Und werden auch auftreten!



Das rote Zelt ist in den nächsten Tagen sozusagen das Klassenzimmer der Schüler.

Fotos: Thorsten Eckert (3)



Alle gemeinsam: Auch Eltern packten am Wochenende mit an, um das Zelt aufzubauen.

Foto: Jacqueline Hanitsch

# Manege frei in der Grundschule

An der Heidestraße steht bis Freitag ein rotes Zirkuszelt auf dem Schulhof. Für eine spannende Projektwoche.

VON JENS FRITZSCHE

Das gleich mal mit scharfen Messern auf ihn geworfen wird, hätte sich Thomas Grahle wohl gestern Morgen so nicht ausgemalt, als er es sich auf der Holzbank im Zirkuszelt bequem gemacht hatte. Doch dann musste der Leiter der Radeberger Grundschule-Süd prompt in die Manege und kam dort dann mächtig ins Schwitzen, wie er anschließend verriet. Aber seine Schüler waren mächtig stolz auf ihn. Denn die komplette Schülerschaft hatte sich gestern Vormittag ebenfalls im knallroten Zirkuszelt versammelt, das da übers Wochenende auf dem Schulhof an der Heidestraße im Radeberger Süden „gewachsen“ war.

Eine Woche lang wird hier nun der bekannte Projektzirkus André Sperlich zu Gast sein, um mit den Grundschulern eine spannende Projektwoche rund ums Thema

Zirkus zu gestalten. Und die Schüler werden dann auch als Artisten in einer Zirkusshow ihr Können präsentieren können. Dann muss Thomas Grahle allerdings nicht noch mal in die Manege, kann ihn der Zirkuschef schon mal beruhigen ...

Richtig aufgeregt waren hingegen gestern die Grundschüler. Denn nachdem die Artisten des Zirkus ihnen in einer kleinen Show ihr Können gezeigt hatten, ging's gleich ans Training. Denn schon am Mittwochabend werden die ersten Schüler ihr Zirkus-Können in einer Vorstellung präsentieren. Als Seiltänzer, Trapezkünstler, in einer Piratenshow, als Clowns oder auch als Dompteure für Schlangen und Tauben. Die Akteure vom Projektzirkus nehmen die Kinder dabei nicht nur sprichwörtlich an die Hand, denn natürlich klappt nicht jedes Kunststück gleich beim ersten Mal. Auch das ist dabei ein spannender Lerneffekt.

Und ist natürlich auch für das Selbstwertgefühl der Schüler wichtig. Die Herausforderung anzunehmen, den Mut aufzubringen, sich vor ein großes Publikum zu stellen, „das ist schon ein tolles Erlebnis für unsere Schüler“, freut sich der Schulleifer.

Wie das Projekt überhaupt eine Menge an Wissen vermittelt. „Wir haben uns dazu Begleitmaterial besorgt, mit dem wir das Thema auch mit Mathematik oder Deutsch verbinden“, beschreibt Schulleifer Thomas Grahle, dass neben der Praxis auch die Theorie in der Projektwoche nicht zu kurz kommt. Das Ganze ist dabei natürlich mit einem enormen Aufwand verbunden, „für den wir eine Menge Unterstützung bekommen“, freut sich der Schulleifer. So haben am Wochenende nicht nur 25 Eltern beim Aufbau des Zirkuszelts mit angepackt, „sondern Eltern und auch ehemalige Lehrer helfen uns bei der Betreuung der einzel-

nen Gruppen“. Und auch der Hort sitzt mit im Boot. „Die Zusammenarbeit klappt super, und auch unser Schulförderverein ist eine wirklich tolle Stütze“, kommt Thomas Grahle regelrecht ins Schwärmen. So unterstützte der Verein beispielsweise jene Familien, denen es schwergefallen war, den Teilnahme-Beitrag für ihre Kinder aufzubringen. 24 Euro kostet das Ganze.

Dass der deutschlandweit gefragte Projektzirkus dabei sein Zelt in dieser Woche an der Grundschule-Süd aufgebaut hat, ist dabei mit viel Glück verbunden. „Denn eigentlich wären wir noch nicht dran“, verrät der Schulleifer. Aber weil eine andere Schule abgesagt hatte, war der Termin frei geworden, „wir haben sofort zugegriffen“.

■ Öffentliche Vorstellungen: Mittwoch 17 Uhr, Donnerstag 15 und 18 Uhr sowie Freitag 17 Uhr, Tickets an der Abendkasse. **web** [www.projektzirkus.de](http://www.projektzirkus.de)